

Conclusiones Mesa Ciencia, Cultura y Medioambiente

Uno de los logros notables de esta mesa consistió en mostrar que la reflexión filosófica se constituye en una herramienta efectiva para pensar la realidad desde diferentes ámbitos del conocimiento más allá de las aulas.

En el caso de la ciencia, se ha argumentado que ésta no se encuentra alejada de ámbitos éticos, económicos, ambientales, e incluso míticos, y que, por el contrario, estos componentes son primordiales para el abordaje del papel de la ciencia en las sociedades a través del tiempo. Con esto, incluso se pone en entredicho el lugar común que afirma que por fuera de unas categorías eurocéntricas no existe pensamiento filosófico en rigor. Las representaciones culturales se presentan como fundamento de las interpretaciones de la ciencia y por ello son el inicio de las reflexiones.

En el orden de los discursos míticos, se ha dejado sentado que éstos se encuentran vivos, y más que pretender simplemente la interpretación de los mismos, se ha propuesto su estudio en el marco de presentarse como posibilidad de análisis de la realidad desde sistemas de interpretación que van más allá de las categorías y los límites de la ciencia moderna, que, además, se ha venido presentando durante siglos como universal.

De esta manera, los temas de la mesa son una invitación a la reflexión de los diferentes y variados matices de la compleja sociedad actual, quedando a la espera de que se vaya construyendo un espacio de discusión sobre el papel de las reflexiones filosóficas en los campos de la ciencia, la cultura y las dinámicas de las relaciones de las comunidades con el medio ambiente.